

LA VANGUARDIA en Tetuán

El príncipe amateur de España

Los discursos de S.A.I. el Jalifa tienen, dentro del matiz que les da cada momento y cada inquietud, dos características fundamentales: su bello estilo literario, que hace de ellos regalo de espíritu, y la trayectoria firme e inquebrantable de su amor a España...

La respuesta de S.A.I. el Jalifa, perfecta de arquitectura y bellísima de forma, es también trascendente de concepto. Como síntesis de ella podríamos decir que es una clara y noble expresión de fe en la fraternidad hispano-marroquí...

S.A.I. el Jalifa expresó, y este noble sentimiento suyo es bien constante y conocido, cuán grande era su desvelo y cuán firme su propósito para lograr que sus súbditos y cuantos se colocaron bajo su amparo tengan una vida honorable y digna...

El gran mérito de S. A. es, puesto su mejor anhelo en esa meta, ver con claridad, en medio del confusiónismo y de las impacencias perjudiciales, cuál es el camino y cuál el ritmo que conducen con más seguridad y, en definitiva, en menos tiempo, al logro de ese ideal tan anhelado...

El teniente general García Valiño expresó con absoluta precisión que el propósito que guiaba la evolución marroquí era que el noble pueblo hermano alcanzase el «disfrute de los derechos más amplios y completos que pueda desear un pueblo»...

Y si S. A. muestra de ese modo su fe en el apoyo noble, generoso y fraternal de España, aun había de reforzarla al referirse a la más alta representación de España en Marruecos, al alto comisario, teniente general García Valiño...

El teniente general García Valiño abrió de par en par las puertas a una etapa nueva y trascendente de la evolución marroquí: la de lo social. S. A. I. el Jalifa expresaba su fe en el camino elegido, en España, madre amorosa de pueblos...

Del acto solemne y trascendente del sábado queda ya su más pura esencia: la fe en la obra confiada, leal y fraternal de Marruecos y de España. Esa fe es también el signo de una obra, porque los días corren en la acción y se suceden en la tarea con demasiada rapidez...

Las directrices generales de los caminos del bien y de la grandeza quedaron contenidas en el discurso del teniente general García Valiño. Comentarías será nuestra tarea en días sucesivos. — VIAL DE MORLA.

Estancia de S. A. I. el Jalifa en Madrid

Fué cumplimentado por las autoridades locales

Madrid, 17. — En la mañana de hoy, S. A. I. el Jalifa fué cumplimentado por las autoridades madrileñas en el hotel en que se hospeda. Posteriormente recibió la visita del ex alto comisario de España en Marruecos, teniente general don Carlos Asensio...

Más tarde se dirigió al Real Club de Puerta de Hierro, donde almorzó con diversos amigos y personalidades de su séquito. — Cifra.

El ministro de Comercio visita una fábrica de cementos

San Sebastián, 17. — El ministro de Comercio, señor Arburúa, en unión del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Garicano Cofi, estuvo esta tarde en una factoría de cementos de Aforga, siendo recibido en la misma por el alcalde de San Sebastián, señor Pagola...

En la factoría le fué ofrecido un almuerzo íntimo. Después el señor Arburúa efectuó una detenida visita a la fábrica, presenciando las distintas operaciones de la fabricación del cemento. Durante la misma le fueron expuestos, en términos generales, los diversos aspectos de los problemas que afectan a esta importante industria...

La cosecha de plátanos en Canarias

Se espera que se rebasen en 1952 las cifras conseguidas en la anterior campaña

Madrid, 17. — La cosecha de plátanos en las Islas Canarias, se ha presentado este año algo retrasada, a causa de las bajas temperaturas, aunque la lluvia llegó a tiempo y en cantidad suficiente. La zona de cultivo continúa en aumento constante y en estos momentos los rendimientos son excelentes...

El comercio de plátanos se apoya en bases firmes y el consumo en los mercados internacionales se ha incrementado de un modo notable, viéndose satisfactorias perspectivas para la exportación de este fruto...

En 1951, las ventas a mercados exteriores alcanzaron desde las provincias de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, la cifra de 91.492.847 kilogramos y de esta cantidad, 27.969.823 correspondieron a exportaciones e Inglaterra que representan un valor total de 1.198.742 libras esterlinas...

El comercio de plátanos se apoya en bases firmes y el consumo en los mercados internacionales se ha incrementado de un modo notable, viéndose satisfactorias perspectivas para la exportación de este fruto. En 1951, las ventas a mercados exteriores alcanzaron desde las provincias de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, la cifra de 91.492.847 kilogramos...

En la reciente feria de productos alimenticios se ha ofrecido, gratuitamente, cinco toneladas de plátanos a los visitantes de Pabellón de Productos españoles, uno de los de mayor interés de la exposición, con objeto de hacer la conveniente propaganda de las excelencias del plátano canario. En el año actual la labor de corte y la exportación del plátano en las Islas Canarias, han sido íntensas y puede calcularse que se rebasaran las cifras conseguidas en la anterior campaña...

XXX Congreso Hispanoamericano de Oftalmología, en Cádiz

Los congresistas visitaron Jerez de la Frontera

Jerez de la Frontera, 17. — Los miembros del XXX Congreso Hispanoamericano de Oftalmología que se celebra en Cádiz, llegaron a Jerez, visitando en grupos las bodegas...

Después estuvieron en el depósito de caballos semestrales, donde admiraron los soberbios ejemplares y varios coches arrastrados por magníficos corceles. Almorzaron en la Caseta del Casino Jerezano, situada en el Parque y también fueron invitadas a una fiesta campera en la finca «La Peñuela». A última hora de la tarde regresaron a Cádiz. — Cifra.

Advertisement for Gas Firpe, featuring an illustration of a gas stove and text: 'Si puede tener GAS en su casita de campo', 'Instale un equipo Firpe', 'GAS FIRPE: Enrique Granados, 62. Telf. 37-49-51'.

Aniversario nacional de Chile

El dieciocho de septiembre significa para la República de Chile su más alta y relevante efeméride. Cumple hoy la floreciente nación sudamericana ciento cuarenta y dos años de vida independiente. Se conmemora en esta fecha la celebración de una histórica sesión de Cabildo abierto en la ciudad de Santiago...

Chile es depositario de las legendarias virtudes hispanas, y como tal ha sabido conservar intactas las buenas tradiciones. Raza compacta, homogénea, acrisolada en un territorio de elevadas montañas, ha demostrado en un siglo y poco más de ocho lustros de independencia, un temperamento recio, amante del progreso e inclinado siempre a la vida laboriosa y pacífica.

La medula de su cultura, esencialmente hispánica, pues nunca se apartaron sus hombres dirigentes de los cauces jurídicos heredados ni de la inspiración que presta el genio de nuestra lengua, está de manifiesto en obras innumerables que acusan la fructificación del intelecto en las más variadas manifestaciones del espíritu.

Si se ahonda en el estudio de su obra parlamentaria, guía y pulso de su existencia política; si se considera la acción patriótica de sus gobernantes al correr de las generaciones; si se toma en cuenta la labor cultural de sus Universidades; si de paso observamos la sólida estructura de sus Códigos y advertimos la fidelidad constante a los principios de su Constitución política, comprenderemos las causas que han motivado esta marcha de Chile, siem-

pre ascendente, por el camino de la paz social y de la prosperidad colectiva.

La nación chilena, situada en el más prolongado territorio que ofrece la geografía, activa de norte a sur en tareas mineras, agrícolas, ganaderas y de pesquería, de acuerdo a la variedad física y climática de sus latitudes, ha obtenido con sólo seis millones de habitantes un progreso y un orden que la acredita entre los países bien constituidos del mundo.

Chile ha desarrollado en los últimos decenios sus más importantes industrias mineras. Al nitrato de sus yacimientos del Norte, une sus ricos minerales de cobre, y hace poco más de un año ha visto elevar en sus costas del Sur grandes hornos siderúrgicos que han dado vida a una Ciudad del Acero. Y actualmente se explota el petróleo, y se sondea en busca de nuevos pozos con el afán decidido de abastecer sus industrias con esencia propia, y se electrifican los ferrocarriles nacionales, que cumplieron el año último una centuria de existencia, pues fué Chile el primer país del Continente que vió correr por rieles la recién inventada máquina a vapor.

En el terreno de la cultura y el progreso ha realizado notables conquistas, que son el fruto de la inteligencia asistida por una voluntad perseverante. Y estas conquistas, que robustecen la confianza del chileno en el destino de su Patria, son las que han dado a la ciudadanía toda un profundo sentido de convivencia, que emana de su madurez cívica y, por consecuencia, del gran respeto que profesa a sus instituciones.

Javier BERNAL

El Nuncio de S. S. resulta herido en accidente de automóvil

Han sido apreciadas a monseñor Cicognani lesiones de pronóstico reservado

El coche en que viajaba volcó en las cercanías de Lerma

Burgos, 17. — El nuncio apostólico, monseñor Cayetano Cicognani, ha sufrido un accidente en las proximidades de Lerma, a consecuencia del cual padece unas lesiones que han sido calificadas de pronóstico reservado.

Ayer, alrededor de las cinco de la tarde, cuando se dirigía en automóvil a San Sebastián, a consecuencia del reventón de una de las ruedas delanteras, volcó el coche en las cercanías del pueblo citado. Por el lugar del suceso pasaba en otro coche el marqués de Dávila, acompañado de su hijo, que se dirigía a Lerma, y ambos prestaron los primeros auxilios al nuncio de Su Santidad y trasladaron inmediatamente a monseñor Cicognani a Burgos, donde ingresó en una clínica.

Inmediatamente de su llegada le fué practicada una intervención quirúrgica. Por fortuna, las lesiones que presentaba, no revestían la importancia que en un principio se temió. Le fué apreciado por los facultativos una herida en la región occipital que fué calificada de pronóstico reservado.

A la clínica en donde ha sido asistido monseñor Cicognani, acudieron en cuanto tuvieron noticia del suceso, el vicario de la diócesis, en representación del arzobispo de Burgos, que se encuentra ausente; el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades locales.

El estado del herido, después de la primera cura, era satisfactorio.

Como el nuncio de Su Santidad se quejara de dolores en un pie, le fué practicada una radiografía, en la que se pudo apreciar no padece ninguna fractura ni lesión de importancia. Mediada la tarde, el estado de su eminencia continuaba siendo satisfactorio. — Cifra.

La herida no afecta a ninguna parte delicada

Burgos, 17. — A primera hora de la mañana le ha sido hecha una segunda radiografía al nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, y se ha comprobado que, afortunadamente, la herida no afecta a ningún órgano ni a ninguna parte delicada. El estado del herido es satisfactorio y se espera su total curación en breve espacio de tiempo. De Madrid salieron de madrugada, el secretario de la Nunciatura y un consejero.

Esta mañana visitó a monseñor Cicognani el gobernador militar de la zona. — Cifra.

El Caudillo se interesa por el estado del Nuncio de Su Santidad

Burgos, 17. — Su Excelencia el Jefe del Estado, se interesó por el curso de las lesiones que padece el nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, a quien mostró su congratulación porque el accidente no haya tenido las fatales consecuencias que en un principio fueron de temer. — Cifra.

CAPITULO DE SUCESOS

Dos vecinos de Aldeanueva del Monte, electrocutados por una avería en un transformador

Segovia, 17. — A consecuencia de una avería en el transformador de la luz de pueblo de Aldeanueva del Monte, la corriente de alta tensión entró en la del alumbrado público de la localidad y ocasionó el incendio de los cables.

Los vecinos Angel Alonso Alonso, de 44 años, casado, y Marcelino Alonso Santodomingo, de 63, viudo, manipularon en los cables de sus respectivos domicilios y perecieron electrocutados. Por la misma causa sufren quemaduras leves otras tres personas. — Cifra.

Un vigilante sepultado en un desprendimiento de tierras

Oviedo, 17. — Un desprendimiento de tierras, ocurrido en el grupo Fortuna, de «Hulleras de Turón», ocasionó la muerte al vigilante Aquilino Fernández Gorzáez, de 44 años, vecino de Urbión. — Cifra.

Perece arrollado por un mercancías en un túnel

San Sebastián, 17. — Dentro del túnel de Capuchinos fué arrollado y muerto por un mercancías un individuo que no ha sido identificado. Representa unos 45 años y parece ser que se dedicaba a la recogida de botes vacíos, ya que cerca del lugar en que fué atropellado se encontró un saco lleno de aquéllos. — Cifra.

Hallazgo del cadáver de un hombre, en el mar

San Sebastián, 17. — En Pasajes, unos pescadores que se dedicaban a sus faenas en una lancha, encontraron el cadáver de un hombre que no ha sido identificado. Aparenta unos 70 años y por toda prenda de vestir llevaba una gabardina. — Cifra.

Accidente y desgracia en una corrida de pueblo

Arenas de San Pedro, 17. — Un toro de gran tamaño, amaramado, fué soltado en la plaza del pueblo de Cardeas con motivo de las fiestas que allí se celebran...

en honor de la Patrona, Nuestra Señora de Chilla, para que los vecinos la torearán. El animal rompió la soga y se dirigió a una barrera, en la que con los cuernos sacó una a una a las cinco personas que en ella se hallaban, ocasionando heridas graves a Castor Grande Nieto, de 22 años, casado y revolcones a los demás.

La gente huyó hacia uno de los tablados del lado opuesto intentando subir a él agarrados a una barandilla, pero, debido al exceso de peso, ésta se desmenuó y cayeron al ruedo numerosos asistentes, sobre los que se arrojó el toro que hirió de gravedad a Juan Hernández González, heridas y conmoción cerebral produjo a Eulogio Llancho Fernández, y contusiones y heridas leves a Daniel Velasco Mesón y Jesús Monje, todos los cuales fueron asistidos en el Centro quirúrgico.

El animal fué muerto, después de ser amaramado y, atado a una viga por un carnicero. — Cifra.

Pánico entre los toreros de una novillada

Toledo, 17. — Durante una novillada en Los Yébenes, la Guardia Civil hubo de matar a tiros al último toro de la tarde, que sembró el pánico en el ruedo, sin que ninguno de los matadores se atreviese a enfrentarse con él. — Cifra.

Pleno de la reunión de Mandos del S.E.U.

Fué presidido por el delegado nacional de Sindicatos

Madrid, 17. — El delegado nacional de Sindicatos, señor Solís, ha presidido el Pleno de la reunión de mandos del S.E.U. y ha intervenido en la discusión de la ponencia sobre creación del Servicio de Extensión Cultural, para llevar al campo y a los núcleos obreros una inquietud de perfeccionamiento en todos los órdenes de la vida. También el director del Conservatorio, Rvd. padre Federico Sopena, pronunció una conferencia en la que expuso el panorama desolador de la música en los ambientes escolares de Segunda enseñanza y universitario.

Mañana, el ministro de Educación, señor Ruiz Giménez, asistirá a las sesiones de esta reunión anual. — Cifra.

Becas en la «Institución del Divino Maestro»

Madrid, 17. — La Institución del Divino Maestro, fundación del patriarca de las Indias, obispo de Madrid-Alcalá, convoca cincuenta becas a proveer en sus internados de Madrid o Valladolid entre aquellos alumnos que deseen cursar el primer año por enseñanza oficial y en régimen de internado.

Las instancias pueden enviarse al director (San Vicente, 82, Madrid) antes del día 30 de septiembre. — Cifra.

El Instituto de Investigaciones Pesqueras de Vigo

Vigo, 17. — Han llegado don José M.ª Albará, secretario general del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y don Manuel Lora Tamayo, secretario general del Patronato «Juan de la Cierva», que se proponen visitar el Instituto de Investigaciones Pesqueras que, en breve, será inaugurado oficialmente. Es este Instituto, el quinto que existe en España y el más importante entre los de su clase. Próximamente se inaugurará el sexto en Barcelona. — Cifra.

Plan de industrialización de Cuenca

Cuenca, 17. — Una ciudad industrial será levantada en Cuenca, según proyecto aprobado por el pleno del Ayuntamiento, para explotar directamente la gran riqueza forestal con que cuenta. El ambicioso plan será puesto en marcha a la mayor brevedad, y mediante él, la madera, en lugar de salir de la ciudad en rollo como actualmente, será elaborada aquí, extrayéndose de ella hasta el último rendimiento a través de un proceso de transformación industrial, el cual supondrá el aprovechamiento de muchas materias derivadas y, consiguientemente, el incremento de la riqueza con que cuenta. En principio se acordó ir a la explotación directa por el sistema de empresa mixta, reservándose el Ayuntamiento la mayor participación en ella. — Cifra.

IX centenario de la fundación de la iglesia de Santa María, en Nájera

Logroño, 17. — Hoy se ha celebrado en el histórico monasterio de Santa María la Real, de Nájera, monumento nacional, el IX centenario de la fundación y dedicación, por el rey Don García el de Nájera de la primitiva iglesia en honor de Santa María.

A los solemnes actos han asistido las Diputaciones de Logroño, Navarra, Vizcaya y Alava, históricamente vinculadas al monasterio, donde yacen los restos de monarcas navarros, de señores de Vizcaya, entre ellos don Diego López de Haro, fundador de Bilbao, y otras destacadas figuras de la nobleza riojana y alavesa. También concurrieron las autoridades provinciales, logroñesas, el alcalde de Bilbao, señor Zuazagoitia; el alcalde de Vitoria, obispo de Jaca y presidente de la Sala quinta del Tribunal Supremo, estos dos últimos hijos de Nájera. El obispo de la diócesis, doctor Fidel García, ofició en una misa de pontifical, después de la cual tuvo lugar una procesión con la imagen de Santa María la Real.

Después de almorzar, el doctor García presidió la reunión del Ayuntamiento de Nájera, con las Diputaciones y alcaldes citados, así como el superior de la Comunidad de Padres Franciscanos, que ocupa el monasterio, y otras personalidades. Se trató de la restauración del monasterio y de la conveniencia de gestionar la creación de un patronato que atienda al mejor cuidado y sostenimiento de este monumento de fe, de arte y de historia regional. — Cifra.

La siembra de habas en Cartagena

Cartagena, 17. — Han comenzado las tareas para la siembra de habas. Es muy importante la extensión que en secano y regadío se dedica a este cultivo, que constituye uno de los productos base de la riqueza de estos campos, y que se destina a suplir la escasez de forrajes y hierbas en esta estación y comienzo del otoño. El haba se planta en pequeñas pero muy numerosas parcelas, y con un corto ciclo vegetativo, queda en condiciones de ser segada en verde para la alimentación de varias especies de animales. El algodón presenta un aspecto magnífico y pronto dará comienzo su recolección. — Cifra.

Ganaderos multados

Madrid, 17. — Por haber presentado las defensas naturales arregladas, las reses lidiadas el 11 del actual en la plaza de Albacete, se ha impuesto la multa de seis mil pesetas al ganado de Herederos de don José María Galache, y por insuficiencia en el peso de las reses lidiadas el mismo día y en la misma plaza, otra de once mil ochocientos pesetas. También le ha sido impuesta multa de 24.100 pesetas al ganadero don Leopoldo Lamamié de Clairac, por insuficiencia en el peso de las reses lidiadas el día 11 del actual en Zamora.

Advertisement for 'Prueba de leonito' featuring an illustration of a lion and text: 'Prueba de leonito', 'González'.